

Von Zeit zu Zeit

Hommage an Janusz Korczak

Ein Film von Armin Hinterberger / Musik: d'bänd



Iwona Chmielewska und Armin Hinterberger / Straubing November 2016



Iwona Chmielewska und Armin Hinterberger / Straubing November 2016



Iwona Chmielewska / Straubing November 2016



Iwona Chmielewska / Straubing November 2016



Mitten unter uns -
jüdisches Leben in unserer Stadt
<https://true-tv.at/mitten-unter-uns/>



Iwona Chmielewska - Homepage
<https://wonachmielewska.pl/>

Die kurze Dokumentation erzählt auf emotional beeindruckende Weise die Entstehungsgeschichte von Blumkas Tagebuch.

Im Jahr 2016, während einer der Aufenthalte von Iwona Chmielewska in Straubing entstand die Idee zu diesem Film. Er ist Teil eines Projektzyklus zu Janusz Korczak, der seit 2013 in einer Vielzahl von Projekten seinen Ausdruck findet.



Iwona Chmielewska / Straubing November 2016

... "Auch das Finden des Namens für das Mädchen Blumka hat seine Geschichte. Anfangs sollte es ein anderer sein. Später kam mir jedoch die schöne Metapher mit dem Vergissmeinnicht in den Sinn. In vielen Sprachen bedeutet der Name der Blume "Vergiss mich nicht". Blumka steht im Jiddischen für das Wort Blume. Der Name klingt so schön und so warm. Meine Blumka im Buch ist eine Gärtnerin, die die Vergissmeinnicht gießt, die uns immer daran erinnern sollen, was passiert ist.

Man wird sich dessen immer bewusster, wie aktuell das Buch ist, wir es heute mehr brauchen als vor sechs Jahren. Nicht das Buch selbst. Ich bin nicht so eingebildet zu behaupten, dass man daraus alles erfährt, was es über Korczak zu wissen gibt. Blumkas Tagebuch ist sehr komprimiert. Es enthält jedoch die Essenz von Korczaks Botschaften. Vor allem heute sind diese Botschaften enorm wichtig."

Iwona Chmielewska